

Fecha: 17-01-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: **1TA disminuyó en 178 días la dictación de sentencias en 2025**

Pág. : 4
 Cm2: 195,6

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida



TRIBUNAL DIO CUENTA DE SU GESTIÓN DURANTE EL 2025.

1TA disminuyó en 178 días la dictación de sentencias en 2025

BALANCE. *El tribunal dictó 22 fallos definitivos, superando las 20 de 2024.*

El Primer Tribunal Ambiental presentó su cuenta pública 2025, documento que dio cuenta de un año de avances en su gestión jurisdiccional. “Con mejoras en productividad, oportunidad y solidez de sus decisiones, junto con el fortalecimiento de procesos internos, modernización institucional y acciones de vinculación con el medio”, señalaron.

Durante 2025, el tribunal dictó 22 sentencias definitivas, superando las 20 de 2024 y alcanzando el mayor registro desde su creación. En perspectiva histórica, esta cifra casi triplica el promedio de 2017-2023, con un promedio cercano a 8 sentencias por año, confirmando una significativa alza en la capacidad resolutiva de esta judicatura.

Este incremento se produjo en un escenario de mayor demanda. En 2025 se ingresaron 40 causas, en comparación con 25 ingresos en 2024, lo que representa un alza de 60% de aumento.

REDUCCIÓN DE TIEMPOS

En materia de oportunidad, uno de los avances más relevantes fue la reducción del tiempo promedio de dictación de sentencia en reclamaciones, que disminuyó desde 278,5 días en 2024 a 177,7 días

36%
de disminución

evidenció el tiempo de dictación de sentencias de 279 días el 2024 a 178 el 2025.

en 2025, esto es, 100 días menos (aprox. -36%), reduciendo con ello la incertidumbre asociada a la judicialización para las partes.

Asimismo, “a estos resultados se suma la solidez de las decisiones judiciales”, precisaron. En 2025, el 87% de las sentencias del tribunal fueron confirmadas por los tribunales superiores, y en el 100% de los asuntos revisados por la Corte Suprema se ratificaron los fallos del Primer Tribunal Ambiental, lo que respalda la calidad jurídica y técnica del trabajo realizado.

UNIDAD DE CIENCIAS

La Cuenta Pública 2025 relevó también el aporte de la unidad de ciencias como soporte especializado para el quehacer del tribunal, mediante un equipo multidisciplinario de cuatro profesionales (ingeniería en acuicultura, ingeniería comercial, geografía y biología marina), que apoyan el trabajo jurisdiccional.

En el período, la unidad consolidó avances concretos: incorporó en julio a un profesional con perfil económico –ingeniero comercial, mención Economía, y magíster en análisis económico–, fortaleciendo el soporte en materias económicas y ambientales para la resolución de controversias; además, contó con una pasantía de tres meses que apoyó activamente las labores propias de la unidad; y su jefatura participó en el Summit de Medio Ambiente de la PDI, abriendo líneas de cooperación interinstitucional con BIDEMA proyectadas para 2026. **C3**